
FEVEREIRO/2022 

Aos nove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, 

às nove horas da manhã, nas dependências da Prefeitura Municipal de 

Porto Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de 

Administração e Conselho Fiscal do Instituto de Previdência de Porto 

Barreiro – PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea 

Wolff Lago saudou os presentes e iniciou a reunião passando o saldo do 

fundo que hoje tem aplicados o Valor de R$ 5.635.000,00 (cinco milhões, 

seiscentos e trinta e cinco mil reais) distribuídos no Banco do Brasil e 

Caixa Econômica Federal, solicitou a aprovação dos conselheiros para 

credenciamento e futuras aplicações no Banco Cooperativo Sicredi sendo 

aprovado, logo falou do censo previdenciário que esta tendo uma boa 

aceitação pelos servidores mais de 40% (quarenta por cento) dos servidores 

apresentaram a CNIS na primeira semana, foi discutido sobre a nova sala 

que foi disponibilizada pela administração municipal e a presidente pediu 

autorização aos conselheiros para a compra de um notebook e móveis para 

a sala, sendo autorizados por todos os conselheiros, na sequência foi 

explanado sobre a política de investimentos 2022 que sofreu algumas 

alterações e teve que ser colocada em aprovação novamente pelos 

conselheiros sendo aprovada por unanimidade pelos conselheiros. Sem 

mais eu Andrea Wolff Lago lavro esta ata na presença dos demais. 



ABRIL/2022 

Aos vinte e sete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, 

às dez horas da manhã, nas dependências da Prefeitura Municipal de Porto 

Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de Administração 

e Conselho Fiscal do Instituto de Previdência de Porto Barreiro – 

PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff Lago 

saudou os presentes e iniciou a reunião repassando o saldo de recursos do 

fundo que hoje tem aplicados o valor de R$ 6.165.765,57 (seis milhões 

cento e sessenta e cinco mil setecentos e sessenta e cinco reais e cinquenta 

e sete centavos) distribuídos no Banco do Brasil e Caixa Econômica 

Federal e que neste mês de abril será aplicado um valor também na Sicredi 

a qual já esta credenciada e com a documentação completa. Falou sobre a 

prestação de contas de 2021 que foi entregue dentro do prazo e está em 

análise pelo Tribunal de contas do Paraná TCE-PR, comentou da grande 

adesão ao censo previdenciário com quase 90% dos servidores trouxeram o 

CNIS ao departamento, sendo que já foi encaminhado para o pessoal 

responsável pelo cálculo atuarial, logo a presidente falou que passamos por 

auditoria no mês de março pelo Ministério da Previdência referente aos 

anos de 2018-2019-2020-2021 e 2022 o qual fomos aprovados conforme 

relatório final explicado e demonstrados aos conselheiros. Logo a 

presidente convidou todos os conselheiros o secretário de administração 

Henrique Hermann e o prefeito Emanoel Vanderlei Volff para participar de 

uma simbólica inauguração da sala do fundo de previdência a qual foi 

repaginada com adesivos de identificação móveis novos, sendo que agora 

contamos com a colaboração do jurídico e contador semanalmente estarão 

atendendo na sala, assim fazendo um trabalho mais eficiente e presente aos 

servidores e também ao RPPS. Sem mais eu Rosinei Angela Desante 

Schipanski lavro esta ata na presença dos demais. 



JUNHO/2022 

Aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às 

nove horas da manhã, nas dependências da Prefeitura Municipal de Porto 

Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de Administração 

e Conselho Fiscal do Instituto de Previdência de Porto Barreiro – 

PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff Lago 

saudou os presentes e iniciou a reunião repassando o saldo de recursos do 

fundo que hoje tem aplicados o valor de R$ 6.464.670,30 (seis milhões 

quatrocentos e sessenta e quatro mil seiscentos e setenta reais e trinta 

centavos) distribuídos no Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal e 

Sicredi, foi comunicado que no mês de maio o PORTOBARREIROPREV 

firmou convênio com o COMPREV, sistema de compensação 

previdenciária importante para a restituição das aposentadorias que estão 

sendo pagar pelo Instituto, na oportunidade falou das novas certificações 

que serão exigidas de todos os conselheiros partir de 2023 por este motivo 

solicitou ao conselho de administração a autorização para ainda neste ano 

estarmos proporcionando a todos os conselheiros um treinamento, 

colocando para votação todos foram unanimes em disponibilizar o referido 

curso. Sem mais eu Andrea Wolff Lago lavro esta ata na presença dos 

demais. 



AGOSTO/2022 

Aos dezoito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, 

às nove horas da manhã, nas dependências da Prefeitura Municipal de 

Porto Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de 

Administração do Instituto de Previdência de Porto Barreiro – 

PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff Lago 

saudou os presentes e iniciou a reunião repassando o saldo de recursos do 

fundo que hoje tem aplicados o valor de R$ 6.744.050,93 (seis milhões 

setecentos e quarenta e quatro mil) distribuídos no Banco do Brasil, Caixa 

Econômica Federal e Sicredi, informou que o departamento de licitações 

realizou um chamamento público para a contratação de uma empresa para 

administra o plano de Previdência Complementar sendo vencedora 

Fundação CEEE de Seguridade Social Eletroceee que no dia 17 de agosto 

de 2022, foi encaminhado o termo de adesão que na sequência será 

assinado e enviado a Superintendência Nacional de Previdência 

Complementar – PREVIC, na oportunidade a presidente informou que foi 

emitido a CRP em 30/07/2022 que estamos com todos os sistemas em dia, 

na sequência passou um relatório das aplicações e rendimentos mensais dos 

bancos, pediu autorização para renovação do domínio do site aonde é 

possível visualizar todas estas informações relativas ao RPPS. Sem mais eu 

Rosinei Ângela Desante Schipanski lavro esta ata na presença dos demais. 



SETEMBRO/2022 

No primeiro dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, 

às oito horas e trinta minutos, nas dependências da Prefeitura Municipal de 

Porto Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de 

Administração do Instituto de Previdência de Porto Barreiro – 

PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff Lago 

saudou os presentes e iniciou a reunião, relatando que novas informações 

foram adicionadas ao site oficial do RPPS que é 

www.portobarreiroprev.com, apresentou também os fluxogramas que estão 

sendo sugerido pelo Tribunal de Contas, que são Fluxograma Processos de 

Aposentadoria, Fluxograma de Processo de Aposentadoria por 

Incapacidade Permanente, Fluxograma Revisão de Aposentadoria e 

Pensão, Fluxograma da Politica de Investimentos, Fluxograma 

Credenciamento de Instituição Financeira, Fluxograma APR, Fluxograma 

Controle de Repasse de Contribuições Normais, estes fluxogramas irão 

facilitar e ter maior atendimento dos processos e por unanimidade foram 

aprovados. Foram apresentados o saldo do mês de agosto do ano de dois 

mil e vinte e dois R$ 6.882.232,59 (seis milhões oitocentos e oitenta e dois 

mil, duzentos e trinta e dois reais e cinquenta e nove centavos) e os 

resultados das aplicações do Instituto. Ninguém querendo o uso da palavra 

a presidente já deixa agendado conforme calendário a próxima reunião para 

o dia três do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois. Sem mais eu 

Suelin Daiana Ribeiro lavro esta ata na presença dos demais. 

http://www.portobarreiroprev.com/


OUTUBRO/2022 

No dia três do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, às 

oito horas e trinta minutos, nas dependências da Prefeitura Municipal de 

Porto Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de 

Administração do Instituto de Previdência de Porto Barreiro – 

PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff Lago 

saudou os presentes e iniciou a reunião, Apresentou aos conselheiros 

informações sobre o curso que irá acontecer nos dias vinte e vinte e um do 

mês de outubro sobre certificação para RPPS em Cascavel, que é de suma 

importância e devido a necessidade da certificação de todos os conselheiros 

e após explanação foi aprovado por unanimidade. Foram apresentados o 

saldo do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois R$ 

7.065.053,45 (sete milhões sessenta e cinco mil, cinquenta e três reais e 

quarenta e cinco centavos) e os resultados das aplicações do Instituto. 

Ninguém querendo mais o uso da palavra a presidente já deixa agendado 

conforme calendário a próxima reunião para o dia primeiro do mês de 

novembro do ano de dois mil e vinte e dois. Sem mais eu Suelin Daiana 

Ribeiro lavro esta ata na presença dos demais. 



NOVEMBRO/2022 

No primeiro dia mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às 

oito horas e trinta minutos, nas dependências da Prefeitura Municipal de 

Porto Barreiro – Paraná, reuniram-se os membros do Conselho de 

Administração do Instituto de Previdência de Porto Barreiro – 

PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff Lago 

saudou os presentes e iniciou a reunião, informou aos conselheiros sobre as 

duas novas aposentadorias para entrar em vigor, que será do Sr. Domingos 

Antonio de Oliveira e Sra. Beatriz Fatima Einsifeld. Foram apresentados o 

saldo do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois R$ 7.548.862,09 

(sete milhões quinhentos e quarenta e oito mil oitocentos e sessenta e dois 

reais e nove centavos) e os resultados das aplicações do Instituto. Ninguém 

querendo o uso da palavra a presidente já deixa agendado conforme 

calendário a próxima reunião para o dia primeiro do mês de dezembro do 

ano de dois mil e vinte e dois. Sem mais eu Suelin Daiana Ribeiro lavro 

esta ata na presença dos demais. 
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ATA DO CONSELHO DELIBERATIVO DO INSTITUTO DE PREVIDENCIA DOS 

SERVIDORES DO MUNICIPIO DE PORTO BARREIRO – PORTOBARREIROPREV 

 
Dispõe sobre a DECLARAÇÃO QUANTO A POLÍTICA DE 

INVESTIMENTOS PARA O EXERCÍCIO DE 2023. 

 

DEZEMBRO/2022 

Na data de 06 de dezembro de 2022, ás 10:00 horas, reuniram-se nas dependências do(a) da prefeitura 

municipal de Porto Barreiro, nesta, em atendimento ao dispostos normativos e legais, os membros do 

referido CONSELHO, para a deliberação sobre o assunto acima disposto como pauta principal da ordem do 

dia. 

Inicialmente, com a palavra a Presidente do Conselho Deliberativo, a senhora Andrea Wolff Lago, 

informa que após a deliberação do Comitê de Investimentos sobre a minuta afetiva da Política de 

Investimentos para o exercício de 2023, a Gestora dos Recursos, a senhora Rosinei Desante Schipanski 

disponibilizou antecipadamente aos membros do Conselho de Deliberação via e-mail, possibilitando assim 

sua análise prévia no intuito dos mesmos estarem cientes do conteúdo e expor suas observações. 

Antecedendo as exposições, a Gestora dos Recursos, com no uso de suas atribuições, apresentou a proposta 

da Política de Investimentos aprovada pelo Comitê e seus pontos relevantes, deixando para o momento de 

exposição dos participantes do colegiadoos esclarecimentos das dúvidas. Encerrando as informações 

preliminares a senhora Presidente do Conselho Deliberativo, passa a palavra para a Gestora dos Recursos do 

RPPS, a senhora Rosinei Desante Schipanski, onde inicialmente informa ao colegiado de que a elaboração da 

minuta da Política de Investimentos foi feita em conjunto com a consultoria de investimentos contratada, 

onde, através da plataforma de investimentos disponibilizou sua proposta, sendo apreciada por todos os 

membros do Comitê, gerando discussões, questionamentos e esclarecimentos, onde no final, se chegou a 

Minuta Final da mesma.Explanou sobre o conteúdo da Política de Investimentos, as atualizações que foram 

necessárias devido as mudanças das normativas reguladoras, cenário econômico, sugestão de Alocação 

Estratégica, os parâmetros de riscos utilizados e a Meta Atuarial definida. Após sua conclusão, o mesmo 

devolveu a palavra para a Presidente do Conselho Deliberativo, onde abriu o espaço de tempo para 

esclarecimentos dos membros do colegiado sobre a proposta da Política de Investimentos apresentada pelo 

Comitê de Investimentos. 

Fechando o período das discussões, fica deliberado pela: 

Ficou aprovada a Política de Investimentos para o exercício de 2023 propostas pelo Comitê de 

Investimentos, após a exposição dos membros do colegiado e suas considerações. 

Eu Rosinei Desante Schipanski, lavrei a presente ata, onde lida e achada exata, vai assinada pelos 

membros presentes. 

 
PORTOBARREIRO/PR, 06 de dezembro de 2022. 

mailto:portobarreiroprev@gmail.com


DEZEMBRO/2022 

No dia sete do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e 

trinta minutos, nas dependências da Prefeitura Municipal de Porto Barreiro – Paraná, 

reuniram-se os membros do Conselho de Administração do Instituto de Previdência de 

Porto Barreiro – PORTOBARREIROPREV inicialmente a presidente Andrea Wolff 

Lago saudou os presentes e iniciou a reunião, e explanou sobre o assunto das mudanças 

nas regras de aposentadoria conforme emenda complementar 103/2019, que diante do 

atual quadro deficitário atuarial que encontra-se no valor de R$ 13.717.787,48, decidiu- 

se por apurar algumas medidas que possam vir a diminuir esse déficit, onde através de 

estudos realizados pela mesma que efetuou o cálculo atuarial, este sugeriu como medida 

a possibilidade de alteração de base de incidência dos servidores aposentados e 

pensionistas que supera de 01 (um), 02 (dois) OU 03 (três) salários mínimos. Sugeriu 

ainda a mudança nas regras de aposentadoria, como idade e tempo de contribuição. 

Devido a recentes alterações legislativas que concedeu aumento expressivo em quase 

todos os cargos e planos de carreiras do Município de Porto Barreiro, que incidirá 

significativamente na arrecadação do Fundo de Previdência de Porto Barreiro, não seria 

prudente a mudança nas regras de aposentadoria conforme emenda complementar 

103/2019, conquanto sugere-se a alteração da base de incidência dos servidores 

aposentados e pensionistas que ganham acima de 3 (três) salários mínimos, bem como a 

permanência das regras do abano de permanência da forma em que se encontra, haja 

vista que na hipótese de extinção do abono de permanência há a probabilidade dos 

segurados optarem pela aposentadoria ao invés de continuar na ativa, diante da ausência 

de incentivo, o que corrobora com o déficit apresentado. Após discussões ficou 

aprovado pelos conselheiros. Ninguém querendo o uso da palavra a presidente já deixa 

agendado conforme calendário a próxima reunião para a segunda semana do mês de 

fevereiro do ano de dois mil e vinte e três. Sem mais eu Andrea Wolff Lago lavro esta 

ata na presença dos demais. 


